

Revista Científica

Universidad de San Carlos de Guatemala, Guatemala

ISSN-e: 2224-5545

Periodicidad: Semestral

vol. 31, núm. 1, 2022

almadariaga1@gmail.com

URL: <http://portal.amelica.org/ameli/journal/50/503446008/>

Los autores/as conservan los derechos de autor y ceden a la revista el derecho de la primera publicación, con el trabajo registrado con la licencia de atribución de Creative Commons 4.0, que permite a terceros utilizar lo publicado siempre que mencionen la autoría del trabajo y a la primera publicación en esta revista. Los autores/as pueden realizar otros acuerdos contractuales independientes y adicionales para la distribución no exclusiva de la versión del artículo publicado en esta revista (p. ej., incluirlo en un repositorio institucional o publicarlo en un libro) siempre que indiquen claramente que el trabajo se publicó por primera vez en esta revista. Se permite y recomienda a los autores/as a compartir su trabajo en línea (por ejemplo: en repositorios institucionales o páginas web personales) antes y durante el proceso de envío del manuscrito, ya que puede conducir a intercambios productivos, a una mayor y más rápida citación del trabajo publicado.



Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).

PRESENTACIÓN

La presente publicación científico-académica, mantiene a través de los años el espacio especializado en divulgación de temas de relevante importancia, relacionados con las ciencias de la salud, ambiente, industria y tecnología de la Facultad, constituyéndose en el espacio abierto a todos los profesionales de la comunidad académica que deseen compartir sus investigaciones y conocimientos científicos

Es gratificante compartir que este órgano de difusión ha adoptado la modalidad de publicación continua, es decir, publica un artículo en el instante en el que este se encuentra listo para ser incluido en la revista, o sea, es publicado de forma individual de inmediato después de que estos han sido aprobados en el proceso de revisión editorial y pares.

De igual forma, se comparte gratamente que derivado de las gestiones de la editora quien suscribe la presente, la Revista ha sido incluida en el Proyecto-Redalyc-Amelica-Universidad de Panamá, teniendo el honor de ser parte del Equipo Directivo, dicho proyecto creará un portal Centroamericano y del Caribe, que alojará a las Revistas que cumplan tanto con los estándares básicos de publicación y los más altos estándares de indexación técnica.

En ese orden de ideas, en esta edición se presentan los artículos, dos del área de salud, como parte del proceso de intercambio de artículos con la Revista Médica Científica CAMBIOS del Hospital Carlos Andrade

Marion, Quito Ecuador pertenecientes al Servicio de Otorrinolaringología, Hospital Carlos Andrade Marín, y a la Clínica de Lesiones Deportivas. Titulados,

1. Tofo gotoso en dorso nasal: reporte de caso

2. Impacto de rehabilitación física y sistema súper inductivo generando magnetismo en fractura postquirúrgica de tobillo: reporte de caso

El tercer artículo lo presenta la Escuela de Química Farmacéutica, de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, Universidad de San Carlos de Guatemala. Con el título,

3. Etnofarmacología de plantas utilizadas por pacientes diabéticos tz'utujiles en Santiago Atitlán, Sololá, Guatemala

Se reconoce y agradece la importante participación de los autores que acreditan a la Revista Científica y al equipo revisor de esta edición.

“ID Y ENSEÑAD A TODOS”

MSc. Lissete Madariaga Monroy

Editora